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朝日町教育委員会 8月定例会会議録 

 

１ 日  時 

    令和 5年 8月 22日（火）午前 9時 20分から午前 11時 00分まで 

 

２ 場  所 

    朝日町エコミュージアムコアセンター「創遊館」会議室 

 

３ 出席委員 

    教 育 長  堀   俊 一（以下「教育長」という。） 

１ 番 委 員  五十嵐 義 一（以下「議長」という。）職務代理者 

    ２ 番 委 員  井 上 幸 弘（以下「２番委員」という。） 

    ３ 番 委 員  橋 間  博 美（以下「３番委員」という。） 

    ４ 番 委 員  海 野   睦（以下「４番委員」という。） 

 

４ 職務のため出席した者の職氏名 

教育文化課長  伊 藤  淳（以下「課長」という。） 

    主  幹  髙 橋  昭 彦（以下「主幹」という。） 

課長補佐兼学校教育係長  菊地 早百合（以下「補佐」という。）書記 

主 査  佐久間  淳（以下「主査」という。） 

  生涯学習係長    白 田  淳（以下「係長」という。） 

指 導 主 事    齊 藤 絵 里（以下「指導主事」という。） 

  

５ 会  議 

① 開  会 

課長より、開会宣言 

② あいさつ 

       教育長より、あいさつ 

③ 会議録署名委員指名 

課長より、4番委員を指名したい旨を諮り委員全員が了承 

④ 前回の会議録確認 

議長より、7月定例会会議録について質疑の有無を確認。補佐より 2か所訂正報 

告があり、委員に諮り全委員が異議なく承認 

⑤ 教育長委任事項報告 

教育長 ‐ 日程的な事項及び当面の日程について報告 

       議 長 ‐ 教育長委任事項の報告について質疑の有無を確認（質疑なし） 

    ⑥ 報告事項 

   補 佐 ‐ 令和 5年度東北中学校体育大会の結果について報告 
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議 長 ‐ 報告について質疑・意見の有無を確認（質疑なし） 

   係 長 ‐ 第 40回アップル町民駅伝競走大会について報告 

議 長 ‐ 報告について質疑・意見の有無を確認 

2番委員 -  輸送については各チームで行うとあるが、バスの件はどうなったの  

      か 

係 長 -  バス等輸送については審判規程に定めている 

⑦ 附議事件 

       議 長 ‐ 議第 18号令和 5年度朝日町教育委員会事務事業点検・評価について

説明を求めた 

課 長 ‐ 議案書及び報告書により説明 

議 長 ‐ 質疑・意見の有無を確認 

2 番委員  -  評価委員による意見や課題の指摘は丁寧で、成果も認めていただい

ておりとてもいいと思う。総括にある「学校がなくなる地域の住民

…」のところは、評価委員のどのような思いがあるのか 

課 長 -  これまで地域の学校が中心となり事業が展開されていた。学校がな 

くなることによるさびしさはあるが、意識を変えて住民が主体的に 

公民館的な活動をするべきだという意見だった 

2 番委員 -  学校跡地のこともみんなで考えていくべき。そこに住んでいる人が 

自分事として考えて、話し合いを重ねていく。また学校が一つにな 

ることもみんなが関わっていくことだと伝えることが大事だと思う。 

教育長 -  廃校になる校舎については、行政がどうにかしてくれるということ 

ではなく、地域住民のやりたいことが実現すれば長続きする。やは 

り地域住民が自分事として捉えて、行政がサポートする形でいきた 

い。子ども議会の中でも校舎に対する願いが出された。結論の期限 

を設けず、長いスパンで少しずつ形づくっていくほうがいいと思う 

３番委員  -  2番委員の意見のとおり、評価委員の意見は丁寧で高評価をいただ 

いたと思う。更に令和5年度6年度の事業に活かしていってほしい。 

学校跡地と義務教育学校についても行政頼みでなく自分事として考 

え、区長等が旗振り役となり行政とコンタクトをとりながら進めて 

いってもいいと思う。コミュニティ・スクール事業費についてだが、 

地域活動推進員１名が１年ごとに代わっている。新しい推進員の方 

は進め方がわからないと思うのでコーディネーターも含めて横のつ 

ながりを強化して取り組んでほしい。より活動が活発化することに 

期待する。廃校管理費は旧立木小と旧大沼分校の 2つだが、旧送橋 

小と旧上郷小は現在どういう位置付けで残っているのか 

課 長 - 地域活動推進員について、2名の内１名は勤務年数が長いが、もう 

1 名は 1 年ごとに採用になっている。主幹及びコーディネーターと

ともに情報交換しながらつながりを大事にして取り組んでいく。旧

立木小と旧大沼分校は教育文化課が所管している。旧立木小は芸術
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などの創作活動場所として、旧大沼分校は 1階を大沼地区公民館へ

貸し出しし、2 階は民具の保管場所としている。旧送橋小と旧上郷

小は一般財産で総務課所管となっている。旧送橋小はラフティング

や太鼓の団体で、旧上郷小体育館は野球スポ少や町外の部活動で利

用されている。 

2 番委員  -  小学校整備事業等でタブレット故障の増加についての記載がある 

が、5年生に上がるとき更新する案の話があったが今はどういう状 

況か 

主 幹 -  大きな転換として令和 10年度義務教育学校の開設があり、ほとんど 

が刷新される。タブレットについても動向を見据えて検討している 

4 番委員  -   地域のみんなで義務教育学校を創るとあるが放課後サポーターと 

コミュニティ・スクールの先生が同じ人である場合が多い。より多 

くの人が関わってくれるといいと思う。また、交流する機会が少な 

い地区、子どもがいない地区などレクリエーション活動などを通し 

て子どもからお年寄りまで参加しやすい場の提供も必要だと思う 

課 長 -  サポーターとコミュニティ・スクールどちらにも参加してくださっ 

ている方については大変ありがたいと思っている。義務教育学校創 

設についてはより多くの方から関わってもらい、意見や情報を出し 

ていただいて醸成を図っていきたい。子どもたち等と関わる機会に 

ついては、西部、北部地区のレクレーション大会や地区のグランド

ゴルフ大会、新たにモルック競技などの軽スポーツを普及させなが

ら交流できるようにしていきたい 

3 番委員  -  小学校整備事業費でタブレットの不具合とあるが実際どうなって 

いるのか 

主 幹 ‐ 児童生徒の扱い方は丁寧で落として破損したとかはない。タブレッ 

ト授業が増え、wifiにつながりにくかったり動作がかたまったりす 

る外部環境の問題。タブレットは児童生徒が卒業した時に年度更新 

に伴うデータ削除が必要だがハード保存容量が少なく機能不具合が 

起きている。ICT支援員から改善してもらっている 

議 長 ‐ 質疑の有無を確認し、質疑がないうえで表決について諮り原案のと 

おり可決 

議 長 ‐ 議第 19号町議会の議決を経るべき議案に係る町長への意見の申出 

について説明を求めた 

課長ほか ‐ 議案書及び資料により説明 

2番委員  -  小学校振興費等の校務用パソコン更新について、リースによる変更 

とあるが購入のほうがいいのではないか 

補 佐 -  トータルでのコストは購入より 100万円ほど高くなるが、保守や維

持管理経費、事務負担軽減などメリットが大きいためリース契約と

したい 
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議 長 -  義務教育学校整備事業費について計上した予算で間にあうのか 

主 査 -  業者より参考見積をもらっての金額である 

議 長 ‐ 中学校の東側敷地に建築はむずかしいかもしれないと説明があった 

が、がけ地に関する法律等が変わってこうなったのか 

2番委員 -  ハザードマップの見直しにはならないのか 

主 査 -  ハザードマップのエリアにはなっていない。山形県建設技術センタ

ーからアドバイスをもらっての話であり、今後調査が必要。 

課 長 -  傾斜勾配の問題など建物を建てる場合の懸念材料が出たが、今後も

いろんな段階で問題がでてくるが、対応していく 

議  長  -   質疑の有無を確認し、質疑がないうえで表決について諮り原案のと 

おり可決 

⑧ 協議事項 

       議 長 ‐ 令和 5年教育委員会 9月定例会の日程について説明を求めた 

課 長 ‐ 日時及び会場について提案し協議を求めた 

議 長 ‐ 質疑及び意見の有無を確認し、質疑及び意見が無いうえで事務局案 

             のとおり決定 

議 長 ‐ 令和 5年第 2回朝日町総合教育会議の日程について説明を求めた 

課 長 ‐ 日時及び会場について提案し協議を求めた 

議 長 ‐ 質疑及び意見の有無を確認し、質疑及び意見が無いうえで事務局案 

             のとおり決定 

       議 長 -  その他について質疑の有無を確認 

       係 長 -  健康∞スポーツマルシェ「みんなで遊びタイト」開催要項（案）に 

ついて説明 

議 長 ‐ 質疑・意見の有無を確認 

3番委員 -   大きなイベントで感心している。協力人員 50人程度を束ねるのも大 

変だと思うがイベントの周知について頑張ってほしい。ウォーキン 

グが入っているがタイムテーブルはどのようになるか 

係 長 -  ウォーキングと他のイベントを並行して行う予定だが、各課の担当 

職員と協議をし詳細を詰めていく 

議 長 -  スポーツ協会の協力はないのか 

係  長  -   今回はスポーツ競技でないのでお願いしない。なお、2月の理事会 

において令和 6年度以降の事業協力をお願いしている 

       2番委員 -  10月はアップル駅伝とスポーツマルシェと大きいイベントが続く 

ががんばってほしい 

係 長 -  駅伝は体力等により参加者が限定される。スポーツマルシェは体を 

動かすという導入面のイベントなので実施しよりよいものにしてい 

きたい 

    ⑨ その他 

2番委員 ‐ 西船渡地区等を児童が徒歩で登下校しているが、熱中症警戒アラー
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トが発令されている時など歩かせていいのか。下校はスクールバス

対応するなど臨機応変に校長判断でやってほしい 

課 長   -  熱中症対策について注意喚起していく。下校時の天候や道路状況に 

よりスクールバスの利用をしているので改めて学校に周知していく 

 

⑩ 閉  会 

課長より、閉会宣言、午前 10時 06分に 8月定例会の会議を閉会 

 

会議録署名委員   海 野   睦 

教  育  長   堀   俊 一 

調 製 職 員   菊 地 早百合 


